

Zum Gedenken

An Vereinspräsident und Freund Beat Abegglen

Beat Abegglen wurde am 15. April 1954 als 2. jüngstes Kind der Eheleute Paul und Klara Abegglen in Brienz BE geboren. Mit seinen 6 Geschwistern auf dem Bauernhof Han-Erli verbrachte er seine Jugendjahre. Bereits mit 15 Jahren zog Beat von Zuhause in die Ferne. Nach seiner Schulzeit in Spiez, war ein Welschland Aufenthalt und anschliessend die Kochlehre im Hotel Belvedere in Grindelwald seine Wirkungsstätte. Als gelernter Koch arbeitete Beat in verschiedene Hotels in der ganzen Schweiz.

Im Hotel Luna in Wilderswil lernte er seine spätere Ehefrau Regula kennen.

Am 6. Mai 1977 heiratete er Regula Meier aus Ramlinsburg. Im Dezember 1979 wurde seine Tochter Cornelia und im Oktober 1982 sein Sohn Samuel geboren.

Gemeinsam mit seiner ersten Ehefrau übernahm er im 1983 das Restaurant Tschoppenhof in Liedertswil. Dieses führte er bis 1989.

Mit Dorothea Kistler heiratete Beat am 5. Juni 1989 zum 2. Mal. Im 1989 kam Melanie und im Februar 1991 Thomas auf die Welt. In Oberdorf und später in Liedertswil haben die Familie Ihre Zelte aufgeschlagen. Bei verschiedenen Arbeitgebern war Beat für seine Zuverlässigkeit bekannt. Seinem letzten Arbeitsort der Gehrig AG / Sempione AG blieb Beat von 1997 bis zur Pensionierung im April 2020 treu. Der Verkauf von Fleischwaren in Deutsch, Italienisch oder Französisch per Tel. oder bei den Kunden gehörten zu seinem Arbeitsalltag, sowie lange Arbeitszeiten und hohe Verantwortung. Verkaufen das war eine besondere Gabe vom Verstorbenen.

Beat war aber auch in seiner Freizeit für die Gemeinden Liedertswil und Oberdorf, den verschiedenen Vereinen und Firmen mit seinen Einsätzen als Koch bekannt und beliebt. Seine Verbundenheit zur Natur und Kultur hat er beim Jodeln, Theaterspielen oder beim VVOL über Jahre ausgelebt.

Beide Familien sind mit Ihren Kindern im VVOL aktiv oder als fleissige Helfer verbunden.

Am 2.12.1994 wurde Beat an der GV als Aktiver aufgenommen. Seit 21.03.1998 amtierte er als unser Präsident. Während seiner Amtszeit haben wir gemeinsam verschiedene Aktivitäten erweitert oder neu ins Leben gerufen. Für uns unvergesslich die verschiedenen Banntage, Einweihungsfest Gemeindeverwaltung und Feuerwehr-magazin, Sekundarschule Oberdorf, Dorffest Liedertswil und verschieden kleinere Anlässe wie Bürgergemeinde, 25 Jahre Gritt, Vereinsempfänge, Eröffnung der Walking Routen und Viele weitere. Für uns war immer ein besonderer Genuss, wie Beat sein Beruf und Hobby Kochen in der Natur oder in fest eingerichteter Küche, mit allen Finessen umsetzte. Am Banntag waren seine Rahmschnitzel mit Nudeln besonders gefragt. Sogar unser altes Dielenberger Lager konnten wir Dank Beat's Verfeinerung an den Mann und Frau bringen.

Unsere Arbeitstage hat Beat mit den Sätzen, «Manne an'd Säck oder Schaffe nid Ischloff» angestossen. Manch neue Projekte wie Erneuerung der Bachbrücken, Dorfbrunnenschmuck, Brunnenplatz Heinemann, Dorf Beflaggung, VVOL Bankmagazin und Ausbau Magazin Kindergarten, sind während seiner Zeit entstanden.

Viele weitere Anlässe und Projekte sind noch hängig und wir werden sie sicher in seinem Wunsch erledigen.

In seinem letzten SMS an seine Kameraden hat Beat geschrieben: «Mir dörfe stolz si, bi soneme tolle Verein derbi si. Zeiget de Stolz numme au, das isch nid falsch»

Das Lied im Leidzirkular der Wiesenberg mit den Zeilen: Ich ha ghört vomne Land ob de Wulche. Dört wiit obe isch es Bänkli parat für mi, wo ich cha Lache, Singe, Juchze und alles was mir lieb isch abe gseh. Nichts passt besser zu ihm.

Beat wurde von seinem langen Leiden und Krankheit am 03.06.2020 erlöst.

Beat, wir werden Dich in dankbarer Erinnerung behalten.

VVOL Peter Ramseyer